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順位 氏名（議席） 発 言 の 要 旨 答 弁 者 

９ 笹川 朝子（７） １．令和２年４月28日以降に出生及び同学年になる予定の新生

児に対する市独自の特別定額給付金の給付について 

新型コロナウイルス感染症対策として取り組んでいる特別

定額給付金は、令和２年４月27日を基準日として住民基本台

帳に登録されている方を対象に、１人当たり10万円を給付す

るものです。 

既に給付が始まっていますが、４月28日以降に生まれた新

生児は対象外になっています。生まれているのに認められな

い、お母さんのお腹の中で命を育んでいるのに認められない

ということです。 

コロナ禍の中、妊婦やその家族の皆さんは大きな不安を持

ちながら出産、育児に臨んでいます。特に、妊婦は計り知れ

ない不安を持たれています。 

少子化が進む中、またコロナ禍の中、頑張る妊婦と新生児

を応援するためにも、４月28日以降に生まれた新生児及び同

学年になる予定の新生児にも、市独自の特別定額給付金を給

付する制度を創設する考えがあるか伺います。 

２．新型コロナウイルス感染症対策について 

市内では４月19日以降、新型コロナウイルスの感染者は出

ていませんが、行動の自粛や様々な行事を中止にし、我慢と

忍耐で皆さんが頑張っています。しかし、秋には第２波、第

３波が襲来するとの識者の発言もあります。 

感染拡大を防ぐために、マスク着用、手洗い、３密を避け

ることが言われ、取組は進んでいますが、トイレ環境はどう

なっているでしょうか。学校やまちづくりセンターなどはま

だ和式便器が多く、湿式清掃がされています。湿式清掃の床

からは莫大な菌が検出されるとのことです。特に和式便器の

周辺からは大量の大腸菌が検出されます。それが靴底につい

たまま移動することによって拡散してしまうという危険があ

ります。 

また、新型コロナウイルスが排せつ物から検出されている

ことから、洋式便器で蓋を閉めてから水を流すことが感染防

止になると言われています。この方法は、糞便から空気中に

立ち上がる粒子の80％を便器の中に抑え込むことが可能だと

いう研究者からの報告があります。 

都市公園のトイレも和式便器が圧倒的に多いですが、洗面

台には石けんのないところがほとんどで、液体石けんが置い

てあったのは２か所だけでした。 

感染症拡大を防止する観点から、早期にトイレの環境整備

に取り組むことが求められます。以下伺います。 

(1) 公共施設、都市公園、小中学校のトイレ環境についてど

のように認識しているのか伺います。 

(2) 便器の洋式化について、小中学校は洋式化率50％、まち

づくりセンター、富士川体育館、富士体育館は昨年度と今
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－ 18 － 

順位 氏名（議席） 発 言 の 要 旨 答 弁 者 

９ 笹川 朝子（７） 年度の２か年で改修するとの答弁をいただいていますが、

未知の新型コロナウイルス感染症拡大を防止するために

も、市民が安心して使えるトイレにするためにも、早期に

トイレの環境整備が求められます。また、都市公園も公共

施設も学校も災害時の避難場所にもなります。子供も高齢

者もハンディキャップのある人も安心して使えるトイレが

必要と考えますが、整備計画はあるのでしょうか。 

(3) 都市公園のうち、８公園を回りましたが、どの公園もそ

れぞれとてもいい環境にあり癒されました。しかし、トイ

レは和式便器が多く、驚きました。トイレには手洗い用の

液体石けんとペーパータオルの設置が求められますが、検

討はあるのでしょうか。 

(4) 都市公園の管理は、富士市振興公社に委託していますが、

委託内容や年間作業計画は作成されているのでしょうか。

また、点検確認はされているのか伺います。 
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